
  

  

Despejan entorno de 
Casa de Italia y borran 
grafitis de su fachada 
Empresa local asociada con la PUCV comenzó limpieza de rayados. Concluida 
esta fase, vendrá la recuperación de los jardines. 

Francisca Palma Schiller 
francisca palmaQestrellavalpod 

ace tan solo dos se- la mmanas que Cryo 
Clean, empresa lo- 

cal dedicada a la limpieza 
de fachadas, está trabajan- 
do en la Casa de Italia, icó- 

nicoinmueble viñamarino 
que fuera adquirido por la 
Pontificia Universidad Ca- 
tólica de Valparaíso. 

Sobre los trabajos que 
ya se están visualizando en 
calle Álvarez, destacan la 
remoción de residuos de 
las paredes del inmueble, 
como también la limpieza 
del recinto, el que ya goza 
de un espacio mejorado y 
despejado gracias al desma- 
lezamiento del perímetro y 
el retiro de escombros. 

Juan Antonio Escala, re- 
presentante de Cryo Clean 
explicó el cronograma de 
los trabajos que se encuen- 
tran ejecutando: “Nosotros 
ya teníamos contacto con 
la PUCV, porque estába- 
mos haciendo una asesoría 
para Casa Central y los gra- 
fitis. Entre estas conversa- 
ciones, surgió lo de Casa de 
Italia; estamos hace dos se- 
manas ya aquí trabajan- 
do”, indicó. 

“Nosotros — limpiare- 
mos la fachada y realizare- 
mos algunos elementos 
arquitectónicos, como el 
piso de la entrada, del hall 
y la pileta que está al inte- 
rior de los patios. El plazo 
es de 33 días, es decir, el 29 

de septiembre debería- 
mos estar entregando la 
fachada”, agregó. 

Escala detalló que “esta- 

mos recuperando su aspec- 
to, color y textura original 
a través de unas máquinas 
a baja presión, a 35 PSI -li- 
bras de fuerza por pulgada 
cuadrada según definición- 
: queremos volver a lo más 
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PROCESO DE LIMPIEZA SE REALIZA ATRAVÉS DE UN COMPRESOR. 

original posible cuidando 
su aspecto y su material”. 

Desde la Casa de Estudios 
informaron quelos traba- 
jos efectivamente avanzan 
“a paso firme”. 

Alex Paz, vicerrector de 
Administración y Finanzas 
de la universidad, señaló 
que “ya entramos en una 
segunda etapa de trabajos 
que tiene que ver con la fa- 
chada; estamos haciendo 
limpieza de grafitis y tam- 
bién para más adelante va- 
mos a preocuparnos de los 
entornos, siempre coordi- 

LA IDEA ES QUE LA PROPIEDAD SE VEA COMO EN LOS AÑOS 90.     
nados con el Consejo de 
Monumentos Nacionales”. 

Cabe destacar que la 
limpieza de la fachada y 

parte inferior de la reja de 
la casona, según precisaron 
desde el organismo educa- 
tivo, serealiza mediante vi- 

drio molido presurizado 
con agua, técnica que quita 
del concreto los rayados 

que ensucian el inmueble. 
El proceso de limpieza se 
Puede tardar entre diez y 
treinta minutos, depen- 
diendo del tamaño del mis- 
mo y sus dimensiones. 

Camila Tapia, ingeniera 
en construcción de la direc- 

ción de Infraestructura y
Gestión de Campus de la
PUCV y coordinadora téc-
nica de la obra de restaura-
ción, sostuvo que “trabaja-
'mosen base a un equipo es-
tadounidense, que es un
compresor al cual sele in-
yecta aire caliente, agua y
micropartículas de vidrio
reciclado que, al contacto
con el concreto, pueden
limpiar un graffiti”. 

Respecto alo que viene, En-
rique Escobar, director de
Infraestructura y Gestión

de Campus de la PUCV, ex-
plicó que una vez finaliza-
da la etapa de limpieza de
grafitis en el frontis de la
casona, se dará inicio a un
nuevo proceso que tiene
que ver con los jardines del
inmueble. 

Esto, valoró Escobar,
“con la finalidad de que la
ciudadanía de Viña del Mar

y quienes transiten por es-
tesector ya puedanveruna
propiedad que nos recorda-
rá aquel inmueble que
veíamos en los años 90”. 

Concluidos estos pasos,
se dará inicio a la cuarta
etapa, que se relaciona con
el anteproyecto que se pre-
sentará al Consejo respecti-
vo y que dará cuenta de las
definiciones interiores de
la recuperación. 

“Es importante señalar
que con el Consejo de Mo-
numentos Nacionales va-
mos dialogando en torno a
poder conseguir una bue-
na recuperación del in-
mueble, es decir, que con-

serve aquellos atributos
por los cuales fue declara-
do monumento nacional,
pero que también lo haga
funcional a lo que son las
necesidades de la Universi-

dad y la comunidad”, pre-
cisó Escobar. O 

  

  

  

HEOSPIEAZ an 
das 
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Van Buren: más de un 
centenar de fallecidos 
en listas de espera 
Tal como había ocurrido 

previamente con el Hospi- 
tal Gustavo Fricke de Viña 
del Mar, ayer la Contralo- 
ría Regional de Valparaíso 
liberó también el informe 
final en torno a la investi- 
gación desarrollada en el 
Hospital Carlos van Buren 
de Valparaíso por las lis- 

tas de espera. Esto, a raíz 
de la solicitud hecha por 

el senador Juan Luis Cas- 
tro para que se indagaran 
posibles irregularidades 
en los hospitales base de 
cada región, y el recinto 
porteño no estuvo exento 
de anomalías. 

Entre los principales 
hallazgos realizados por el 

ente contralor está la exis- 
tencia de pacientes falleci- 
dos y egresados de la lista 
de espera No GES por una 
causal distinta a la de “fa- 
lecimiento”y, además, se 
comprobó que 120 pacien- 
tes que murieron se en- 
cuentran conformando la 
lista de espera No GES. 

Asimismo, Contraloría 
comprobó incumplimien- 
tos en la aplicación de los 
criterios establecidos para 
la migración de registros 
históricos desde el SIGTE, 
advirtiéndose casos en que 
los campos “Prestación de 
salida” y "Establecimiento 

que otorga” seencuentran 

vacíos. Porotra parte, tam- 
bién se detectaron diferen- 
cias entre las bases de da- 
tos extraídas desde el “Sis- 

tema Experto”, “Sistema 
de Intervención Quirúrgi- 
ca” y SIGTE. 

Una vez conocidos los 

   

pacientes fallecidos, si- 
'uen conformando la 

lista de espera No GES 
del hospital a pesar de 
haber muerto. 

resultados del informe fi- 

nal, Castro remarcó que 
“en el hospital Van Buren 

hay 120 fallecidos que se 
consideraban que estaban 
vivos en espera de una 
atención. Osea, ¿de qué es- 
tamos hablando? Agre- 
guen a eso todos los más 
de 10.000 casos que están 
también confusos entre 
los sistemas de lista. Una 

total complicación (...) 
¿Cuánto más tenemos que 
esperar? La Contraloría es- 
tá hablando firme y muy 
fuerte y nadie se hace res- 
ponsable frente al país”. 

Con estos últimos re- 
sultados que se conocie- 
ron la tarde de ayer en 
mano, el diputado Andrés 
Celis planteó una posible 
persecución en tribunales 
porlas irregularidades de- 
tectadas en todas las listas 
de espera. “Esto también 

tiene otras aristas, el re- 
mitir todos los anteceden- 
tes en el Ministerio Públi- 
co por la parte penal”, di- 
jo, además de constituir 
una mesa para quese tra- 
baje en una glosa especial 
en el Presupuesto 2025, 
solamente para destinar 
un financiamiento para 
la lista de espera”. O
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